

dans le même tems (1). Au lieu de suivre l'ordre chronologique, il parle d'abord de ceux-ci. Il commence par la partie la plus septentrionale & finit par la plus méridionale.

En parlant des établissemens de la Nouvelle-Angleterre, il dit, tome 8, page 445 : « Découverte au commencement du siècle dernier, sous le nom de Virginie septentrionale, elle ne reçut des Européens qu'en 1608. »

A l'égard de la Virginie, il s'exprime ainsi, tome 9, page 63 : « Ce fut en 1606 que les Anglois abordèrent à cette plage sauvage. James-Town fut leur premier établissement. »

Lorsqu'il parle de la Caroline septentrionale; il ne dit pas un mot des établissemens commencés à Roanoke, & après avoir exposé, tome 9, page 85, les causes qui empêchèrent les Espagnols & les François de se fixer dans les Carolines, il ajoute : « Quelques Anglois les remplacèrent vers la fin du seizième Siècle. Un caprice inexplicable leur fit abandonner cet établissement naissant, pour aller cultiver une terre plus dure sous un climat moins tempéré.

» On ne voyoit pas un seul européen dans la

---

(1) Le lecteur a vu dans la première partie de cet ouvrage, la différence qui existe entre la date de ces deux établissemens.